
 
SÁBADO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2014 

 

 1

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
ESPERA PARTIDO REGISTRO DEL IEEQ Por Norma Ayala De acuerdo con el secretario general de la asociación política Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, el nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) deberá entregarles el registro como partido político, en resolución del nuevo juicio ciudadano que interpuso el 10 de septiembre la organización ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife). Recordar que desde hace más de un año esta organización está buscando ser partido político en la entidad. Sin embargo, el IEEQ ha negado el registro debido a “presuntas” inconsistencias, tanto en la afiliación de sus militantes, como en sus estatutos. Esta situación de rechazo ha derivado que la organización interponga ante el Trife diversos juicios de amparo, ante estas resoluciones, la última presentada el pasado 10 de septiembre. Consejero de salida. Asimismo, el actual Consejo Electoral termina sus funciones el próximo 30 de septiembre, dando paso a nuevos consejeros, tomando posesión el primero de septiembre y quienes de acuerdo con Martínez Luna deberán conocer este tema. “En cumplimiento a lo dispuesto por la Ley de medios de impugnación, gestionamos un nuevo juicio ciudadano, ante el Trife, el cual se tuvo conocimiento desde el diez de septiembre, esperando que esta situación se resuelva la próxima semana, que tengamos una resolución y se ordene al Instituto Electoral de Querétaro que está en funciones que se haga el otorgamiento del registro como partido”, aseveró el líder del partido. Recordó que existe una gran cantidad de organizaciones políticas en el país, en donde han surgido circunstancias parecidas a las de Convergencia Ciudadana, pero con criterios diferentes, ya que en estos casos se ha entregado el registro a las agrupaciones. “Pareciera que los ejecutivos de los estados están en contra de la proliferación de este tipo de asociaciones o partidos políticos estatales, sin embargo ya en otros estados, ha dado muestra el Trife de que no tiene por qué temblarle la mano y procede al otorgamiento de los registros”, aseveró. Confía en Federación. Julio César aseveró que la determinación de otorgar o no el registro al partido ya no dependerá del nuevo Consejo Electoral en la entidad, que será una decisión que no se basará en voluntades por parte de los consejeros, sino una determinación establecida por el Tribunal. “El Consejo General lo que tendrá que hacer es dar causalidad a la resolución que se emita por parte del Tribunal Federal Electoral, por lo tanto ya no habrá una nueva solicitud de parte de nosotros, y no hay un acto a través del cual el Instituto Electoral queretano me pueda negar, lo que puede llegar a suceder es que el Tribunal calificara como improcedente el juicio que promovimos, sin embargo, ya lo recibió y finalmente tendremos una resolución la próxima semana”, concluyó Martínez Luna. (El Universal Querétaro 4-A)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/27-09-2014/espera-partido-registro-del-ieeq 
 
ELEGIRÁN 7 SUCESORES DEL IEEQ Por Jorge Vargas Sánchez Cinco días antes de que inicie el proceso electoral 2014-2015 y a la vez se sepa quiénes serán los nuevos consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la Vocalía de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral se dijo pendiente del relevo para colaborar en lo que le compete. “Una vez que se integre el nuevo Consejo del Instituto, la relación de vinculación y de comunicación con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro por parte del Instituto Nacional Electoral, será siempre de cordialidad y, sobre todo, de una adecuada comunicación y por supuesto de acompañamiento, que han sido los mecanismos mediante los cuales hemos organizado ya bastantes procesos electorales”, dijo la vocal Ana Lilia Pérez Mendoza.  Los nombres de los sucesores de los actuales consejeros del IEEQ se conocerán hasta este martes, dijo a medios informativos nacionales el presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello. Son 17 los finalistas, siete mujeres y 10 hombres, de entre 
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los cuales han de ser electos solamente siete. Entre los finalistas aparecen los todavía consejeros del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera. En el supuesto improbable de que tardase la elección del nuevo Consejo General del organismo electoral local, los consejeros en funciones permanecerán en sus cargos, según previene la ley de la materia. Pérez Mendoza dijo que para esta transición, funcionarios y consejeros de ambos organismos sostuvieron reuniones mensuales. Puntualizó que con los nuevos consejeros, la Junta Local del INE revisará los acuerdos y convenios que se tuvieron con los actuales funcionarios electorales, rumbo al proceso electoral 2014-2015, a punto de iniciar. Explicó que la esencia de tales convenios no ha de variar, aunque se tomarán en cuenta las observaciones que hagan los nuevos consejeros –si es que las hacen-, todo con la finalidad de mantener el excelente nivel de cooperación entre ambos institutos. La vocal ejecutiva de la Junta del INE recordó que hace meses comenzaron los intercambios de opiniones con los consejeros, de cara a las nuevas circunstancias legales de las próximas elecciones, planteadas por la nueva legislación electoral. Destacó la ubicación de la casilla única, asunto en el que participaron los consejeros electorales del Instituto Electoral del Estado de Colima, entidad federativa en la que se instituyó por primera vez dicha casilla. (Plaza de Armas 10)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/27/elegiran_sucesores_del_ieeq_14992_1013.html 
 
DEBERÁN NUEVOS CONSEJEROS ELABORAR PRESUPUESTO 2015 Por Jorge Vargas Sánchez Apenas se estén sentando en sus lugares, los nuevos consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se tendrán que abocar a la elaboración del presupuesto 2015, que probablemente ronde los 125 millones de pesos. Esto se deduce de una conversación con el director general del Instituto, Carlos Eguiarte Mereles, según la cual, los meses de septiembre y octubre son ocupados habitualmente para elaborar el presupuesto del año siguiente. Esta vez, derivado de la nueva legislación electoral, esa labor será de las primeras tareas que aborden los nuevos consejeros. Según las fracciones I, II y III del Artículo 103 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, el nuevo Consejo General del organismo ciudadano debe dar a conocer públicamente la apertura del proceso electoral dentro de los cuatro días naturales al 1º del próximo mes, integrar los organismos electorales e informarle a la gente cuáles son las demarcaciones electorales y cuáles los cargos de elección popular que serán renovados el 7 de junio de 2015. De la entrevista con Eguiarte Mereles se deriva que si este año el IEEQ está ejerciendo 61.9 millones de pesos, el año siguiente ejercería 125 millones. Este año, los seis partidos políticos acreditados disfrutan una bolsa de 18 millones de pesos por concepto de subsidio público; en 2015 tendrían ingresos que lindarán probablemente los 60 millones, de modo que esta cantidad sumada a la que tendrá el Instituto, resultaría en 125 millones. De acuerdo con la conversación, a los siguientes consejeros les ha de corresponder fijar la partida presupuestal para liquidar a los consejeros actuales que no sean ratificados por el INE en su cargo, aunque en el presupuesto en ejercicio no aparece alguna partida sobre el particular. “Cuando fue elaborado este presupuesto, entre septiembre y octubre del año anterior, no sabíamos hasta dónde habría cambios en la Ley Electoral”, dijo Eguiarte Mereles. (Plaza de Armas 10)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/27/deberan_nuevos_consejeros_elaborar_presupuesto_2015_14993_1013.html 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

NO SE DETENDRÁ LA DESIGNACIÓN DE LOS CONSEJEROS: INE Así lo señaló, José Víctor Delgado Maya, vocal secretario de la Junta local del INE, en cuanto al caso de los aspirantes rechazados del INE que iniciaron el proceso de juicio de protección de sus derechos políticos electorales. (Noticias 4-A)  
LLAMAN A JÓVENES TRAMITAR SU CREDENCIAL Quienes cumplan 18 años al 7 de junio del próximo año podrán acudir a los módulos del INE para tramitar su credencial, a fin de tener su identificación oficial de manera previa al día de las elecciones, informó el vocal del registro de electores de la junta local del organismo, Domingo Bautista Duran. (El 
Universal Querétaro 1-A y 3-A) 
 
DESTRUYEN MÁS DE 24 MIL CREDENCIALES NO RECLAMADAS Lo informó Domingo Bautista Durán, vocal del Registro del INE. (Plaza de Armas 10 y a.m. 4-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CELEBRA AN ENCUENTRO “UNIDOS PARA GANAR” En el marco de su 75 aniversario, este sábado el PAN celebrará en Querétaro el Encuentro Estatal “Unidos para ganar”, en el Teatro Metropolitano, a partir de las 09:00 de la mañana. En el evento, el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, estará acompañado por el secretario general del Comité Nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, y los ex presidentes nacionales, Cecilia Romero Castillo y Luis Felipe Bravo Mena. (Noticias 4-A)  
ABONARÁ MOVIMIENTO CIUDADANO 5 MIL VOTOS AL PAN Lo dio a conocer, Edgar Inzunza Ballesteros, presidente del Comité Municipal del PAN en San Juan del Río, quien aseguró que las estrategias van muy avanzadas, sobre todo porque hay disposición del partido naranja para contender en las próximas elecciones respaldados por el blanquiazul. (Plaza de 
Armas 4) 
 
PRI  
 
TONATIUH EN CABINA DE ABC En entrevista, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, indicó que en la víspera del proceso electoral, tanto federal como local, se debe de trabajar previo a la contienda dentro de los partidos. Destacó que este fin de semana la CNOP Querétaro, tendrá una asamblea de la juventud popular, en la que se verán las estrategias, mesas de trabajo y el domingo se contará con la presencia del Dirigente Nacional del PRI, César Camacho. (Diario de Querétaro 1-A)  
DESTAPA BG A LUQUE HUDSON No descarta el diputado y coordinador del grupo legislativo del PRI, Braulio Guerra Urbiola, que el delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, forme parte de la plantilla de candidatos del tricolor para las próximas elecciones, al señalar que “si el río suena es porque agua lleva”. (Plaza de Armas 4 y El 
Universal Querétaro 3-A)  
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FOTO NOTA “INTEGRA DIPUTADA LA CDH” La diputada Eunice Arias fue designada integrante de la Comisión de Derechos Humanos y Renovación Partidaria, al instalar las mesas directivas en la sede nacional priísta. (El Universal 
Querétaro 5-A) 
 
PANAL 
 
DEFINIRÁ PANAL SUS ALIANZAS HOY Aunque a nivel nacional Nueva Alianza está preparada para contender solo, en Querétaro analiza si va con el PRI al 2015, lo dio a conocer Luis Carlos Obregón, presidente nacional de dicho partido. (Plaza 
de Armas 4) 
 
MC  
NARANJAS AL MEJOR POSTOR Si en este momento les tocara decidir, Movimiento Ciudadano se aliaría en una candidatura común con el PAN, afirmó su dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz; aunque aceptó que también está en pláticas en este tema con el PRI.  “Y quien ha bloqueado la participación política no sólo de Movimiento Ciudadano sino de Convergencia Ciudadana para obtener su registro, ha sido el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, porque él sabe lo que una fuerza emergente significa”, señaló: “López Portillo está haciendo la peor operación política para este proceso electoral”, concluyó Aguilera Ortiz. (Diario de Querétaro 11-A y Plaza de Armas 4) 
 
PES 
 
‘PES, TERCERA FUERZA POLÍTICA EN LA ENTIDAD’, DICEN Lo expresó Gustavo Buenrostro, líder estatal del Partido Encuentro Social, quien dijo que presentarán candidatos a todos los puestos de elección popular. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FOTO NOTA “INFORME EN SAN LUIS” El Gobernador José Calzada Rovirosa asistió al V Informe de actividades del Mandatario de San Luis Potosí, Fernando Toranzo Fernández. En este marco estuvieron presentes Gobernadores de estados de la República, así como representantes del Gobierno federal. (Diario de Querétaro 1-A y 7-República y Plaza de Armas 8) 
 
EXPLOSIVA ALZA DEL QUESO Y EL VINO La producción de vino y quesos continúa creciendo sólido en el Estado, se ha convertido a nivel nacional en el segundo lugar con mayor producción y un imán de turistas con su ruta del queso y el vino. Al ser invitado especial para inaugurar las bodegas de la empresa mexicana de vinos frescos De Cote, en el municipio de Ezequiel Montes, el Gobernador José Calzada resaltó el lugar que ha ganado la entidad en el mercado. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada y Manuel Valdés. (Diario de 
Querétaro 1-A y 2-A y Noticias 2-A. Con mención de la preocupación por la salud del rector de la UAQ y de su presencia en informe del Gobernador de San Luis Potosí, en Noticias 1-A) 
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DESBANCA EL MARQUÉS A SJR EN GENERACIÓN DE EMPLEOS Lo anterior ya que de los 21 mil empleros formales registrados en la entidad los primeros 8 meses del año, alrededor de 4 mil 600 fueron abiertos en esa zona, informó el Subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, Juan Carlos Ituarte Zarza. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
113 JÓVENES QUERETANOS RECIBIRÁN MÁS DE 7MP Lo anterior a través del programa “Juventud Emprendedora”, indicó Mariana Ortiz, Secretaria de la Juventud. (a.m. 7-A)  
INFORMA SEJUVE SOBRE BECAS DE LA FISAC Lo anterior en coordinación con la empresa Diageo, como parte de las acciones del Movimiento Social Actuando Mejor: Una Ciudad, Un Cambio, con el objetivo de promover un cambio cultural en la sociedad, con respecto al consumo de bebidas con contenido de alcohol. (Noticias 7-A) 
 
DESPLAZA LA CIUDAD A DOS ESPECIES DE FAUNA CADA DÍA Así lo informó la coordinadora del Parque Nacional El Cimatario, Pamela Siurob Carbajal, quien confirmó que actualmente cuentan con aproximadamente 25 animales en cautiverio, que se encuentran esperando el momento óptimo para poder ser reubicados en zonas donde se pueda garantizar su supervivencia. (a.m. 5-A) 
 
SE REÚNE CONSEJO TÉCNICO ESCOLAR El Coordinador General de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, encabezó este viernes en la primaria Miguel Hidalgo y la secundaria Felipe Carrillo Puerto, la Primera Sesión Ordinaria del Ciclo Escolar 2014-2015 del Consejo Técnico Escolar. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
CONVENIO ENTRE UTEQ E INSTITUTO DE LA MUJER Con el anterior, la UTEQ contará con el apoyo y guía del IQM para realizar acciones encaminadas a la promoción de valores cívicos y éticos, así como la colaboración de programas y material curricular de educación. La Directora del IQM, Lourdes Alcántara, indicó que es gratificante que las casas de estudio colaboren con el Instituto. (Diario de Querétaro 8-A y Noticias 7-A) 
 
INVERTIRÁN 6 MILLONES AL MUSEO DEL ARTE En enero comenzarán los trabajos para crear una bodega especializada en el resguardo de obra, mencionó la directora del Museo, Marcela Herbert. En el marco de la ceremonia del XXVI Aniversario del Museo de Arte, la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván, recordó que el recinto fue uno de los beneficiados por el PAICE 2014, estrategia que promueve CONACULTA. (El Universal Querétaro 1-D) 
 
CREAN CENTRO REGULADOR DE URGENCIAS EN SAN JUAN El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, anunció la apertura de las instalaciones, en donde se atenderán emergencias de tipo médico en toda la región con tecnología y conectividad de punta. Dijo que tendrá a su disposición 3 ambulancias, gestionadas por el Gobernador José Calzada. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
REFUERZAN ACCIONES CONTRA EL DENGUE Lo anterior al intensificar en San Juan del río el programa “Patio Limpio”, dio a conocer la directora de los Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez Rendón, al detectar 8 casos en lo que va del año. (Diario de Querétaro 9-A) 
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INTENSIFICA SESEQ PREVENCIÓN DE MALES CARDIOVASCULARES Esto con motivo de la celebración del Día Mundial del Corazón. (Noticias 6-A) 
 
URGEN A CONCIENTIZAR A JÓVENES SOBRE SEXO Con el objetivo anterior, la Secretaría de Salud participó en el Día de la Prevención del Embarazo No Planificado en Adolescentes. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
RESPALDA JC PROYECTO DEL OBISPO Luego de revelarse el proyecto diocesano de instalar dos Casas del Migrante en los municipios de Querétaro y Tequisquiapan, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, afirmó que el Poder Ejecutivo apoyará todas las propuestas que fomenten la consolidación de la sociedad y el fortalecimiento de las personas. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 5) 
 
LOS DELINCUENTES DEBEN PAGAR, SEÑALA CALZADA AL LAMENTAR DECISIÓN DE JUEZ Tras la resolución de un juez federal de liberar al “pollero” Ismael Landaverde, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa lamentó el hecho, particularmente porque la liberación no estuvo en manos del Gobierno del Estado y el auto quedó a consideración del juez. Extraoficialmente, se informa que el argumento fue una detención ilegal. En imagen, Jorge López Portillo, Abel Magaña y Mario César García Feregrino. (Plaza de Armas 1 y 9. Con mención de la salud del rector de la UAQ y sólo de Jorge López Portillo, en El Universal Querétaro 8-A. Sin imagen de funcionarios, en a.m. 6-A) 
 
OTORGA SEDIF ATENCIÓN PSICOLÓGICA A MENORES Los 6 menores salvadoreños rescatados en Jalpan de Serra, de las manos del “pollero” Ismael Landaverde Torres, reciben asesoría psicológica por parte del Sistema Estatal DIF, que trabaja en coordinación con la SRE, informó la Directora del DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga. (Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 6-A) 
 
ANALIZA LA SEJUVE CREAR UN ESPACIO DE APOYO PARA JÓVENES MIGRANTES Lo anterior en los municipios en los que se registra mayor ingreso de ellos, con la finalidad de denunciar los abusos que sufren durante su paso por México. Mariana Ortiz, titular de la SEJUVE, reconoció que no tienen un registro de jóvenes indocumentados que hayan solicitado atención, principalmente porque temen a ser deportados. (Plaza de Armas 5) 
 
CONVOCAN AL PREMIO ESTATAL DEL DEPORTE La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, a través del Sistema Nacional de Cultura Física y Deporte y el INDEREQ, convocan al Premio Estatal del Deporte 2014. Este premio será entregado en el marco del desfile de la Revolución Mexicana, para que los galardonados reciban sus premios de anos del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. (Noticias 7-C, Plaza de Armas 7-Ráfagas y El 
Universal Querétaro 3-C) 
 
SUPUESTO EXPLOSIVO SÓLO TENÍA ALAMBRES Así lo aseguró el director de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, quien pidió a la población evitar hacer llamadas de broma porque se pierden recursos humanos y materiales en la atención de este tipo de llamados. (a.m. 6-A) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
TAV TRIPLICARÁ PLUSVALÍA DE CASAS VECINAS: CARREÑO Lo anterior además de reducir el tiempo de traslado de la ciudad de Querétaro a México, aseveró el diputado Ricardo Carreño, por lo cual solicitó a la ciudadanía confiar en el proyecto. (a.m. 2-A)  
ALISTAN LA CARAVANA PARA EL 18 DE DICIEMBRE Dicha Caravana del Migrante saldrá de Laredo rumbo a distintos municipios de la entidad, informó el diputado panista, Alejandro Delgado Oscoy. (Plaza de Armas 5 y El Universal Queretaro 4-A) 
 
LA LEGISLATURA LOCAL EN RECESO INDEFINIDO Lo dio a conocer, el diputado Braulio Guerra, quien refirió que mientras no haya una  nueva elección, la presidencia de la Mesa Directiva continuará en funciones. (Noticias 1-A y 2-A)  
SE ENTRAMPA ELECCIÓN DE LEÓN; CONGRESO EN RECESO INDEFINIDO El diputado coordinador del PAN, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que se quiere evitar una decisión acelerada, toda vez que lo que se busca es una Mesa Directiva mixta y plural, con representación de todos los partidos. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 8, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A) 
 
DEFIENDE BRAULIO AGENDA “INTENSA Y AMBICIOSA” Al respecto, el diputado local del PRI, Braulio Guerra Urbiola, señaló que en lo que va del año, el Congreso local ha cumplido al 100% con todas las leyes y reformas marcadas en el calendario federal y local. (Noticias 4-A) 
 
PERPETUARÁN MARATÓN Desde el interior del Congreso se enviará un exhorto para que el Poder Ejecutivo estatal instaure de manera anual el Querétaro Maratón, informó el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola. (Diario de Querétaro 5-A)  
SE MANIFIESTAN EN PRO DE REFORMA AL CÓDIGO URBANO Un grupo de personas se manifestaron a favor de la Iniciativa de Ley que reforma el Código Urbano, que tiene el objetivo de que los condominios en Querétaro, cuenten con medidores individuales.  En su momento, los diputados Ricardo Carreño y Braulio Guerra acudieron a calmar los ánimos y explicaron a los manifestantes que todas las fracciones incluyendo el PAN, estaban a favor de las reformas al Código Urbano, para el suministro de agua potable en el régimen condominal. (Noticias 4-A y Plaza de Armas 8) 
 
DEMANDAN SANCIONES EFECTIVAS CONTRA ROBO El diputado Enrique Correa, luego de haber sido víctima de un cristalazo, apuntó que mucha gente ha sido víctima de este delito y la autoridad sigue negando la existencia de problemas en materia de seguridad. (El Universal Querétaro 3-A)  
EMBISTEN DE NUEVO CONTRA FIESTA BRAVA Movimiento Ciudadano, Convergencia y la Asociación Civil de protección animal “Miztontly”, que dirige Alicia Lobato, anunciaron una recopilación de firmas por los 18 municipios en contra de la tauromaquia. (Diario de Querétaro 5-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 4-A) 
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SIGUEN SIN SER DELITO LAS LLAMADAS FALSAS Pero de acuerdo con el diputado, Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente de la Comisión de Procuración y Administración de Procuración y Administración, es algo necesario. (a.m. 6-A) 
 
Me quedo por lo menos hasta 2017: M. Nava Asimismo, Miguel Nava Alvarado, presidente de la DDHQ, negó sentir presión por parte del Gobierno del estado o la Legislatura local, ya que –dijo- él se enfoca en atender su responsabilidad frente a la sociedad. (Noticias 4-A) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SUELTAN A POLLERO POR “DETENCIÓN IRREGULAR” Un juez de Distrito calificó como ilegal la detención de Ismael Landaverde. La autoridad judicial consideró que el sujeto no se encontraba en flagrancia de delito cuando fue detenido por la policía municipal. Ahora, la PGR deberá presentar elementos probatorios contundentes para que el Juzgado gire una orden de aprehensión. (Plaza de Armas 1 y 9) 
 

MUNICIPIOS 
 
CON INVERSIÓN DE 60 MDD, LLEGA LA JAPONESA MISUMI Lo anterior anunció el director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro, Alejandro Maccise, quien dijo que la empresa del sector automotriz pretende generar autopartes en este complejo empresarial. (Plaza de Armas 3)  
CIUDADANOS MANDAN: RLV Durante su participación en el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana Querétaro 2014, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, destacó que los grandes asesores de su gobierno son los ciudadanos, porque durante su administración se acabó la distancia entre la autoridad municipal y la ciudadanía. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A)  
PODER DE LA GENTE El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, al resaltó la importancia de involucrar a los ciudadanos en la generación de políticas públicas y obras comunitarias para lograr la transformación que requiere el país, esto durante su conferencia “La Participación Social: La Visión Municipal”, en el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana 2014 que concluye hoy en el Teatro de la Ciudad. (Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 6-A)  
ELOGIAN CONSEJOS Durante el segundo día del Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana Querétaro 2014, los conferencistas coincidieron en la importancia que tienen los Consejos de Participación Social en el diseño del Presupuesto y de las políticas públicas. Roberto Loyola Vera, alcalde de Querétaro, participó con el tema “La Participación Social, la Visión Municipal”, en tanto que el presidente de Transparencia Mexicana, Federico Reyes Heroles, abordó “La Contraloría Social y la Transparencia Gubernamental”. (Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 6-A)  
 
COMPLICADAS LAS REFORMAS: REYES HEROLES Así lo señaló el presidente de Transparencia Mexicana, Federico Reyes Heroles, por lo que consideró que resulta muy difícil que la ciudadanía en general pueda aplicarlas en su vida cotidiana; lo anterior 
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durante su participación en el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana Querétaro 2014. (Diario de Querétaro 1-A)  
URGE ATENDER PENSIONES: REYES HEROLES Con la aplicación de un impuesto universal es necesario reformar el sistema pensionario del país para que los trabajadores de un nivel socioeconómico medio y bajo tengan garantizado su derecho a esta prestación, refirió Federico Reyes Heroles presidente de Trasparencia Mexicana, en la conferencia que dictó durante el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana en el QCC. (Plaza de 
Armas 3)  
FOTO NOTA Con motivo del Congreso Nacional de Participación Ciudadana Querétaro 2014, el Noticiario ABC DIARIO, transmitió desde el Centro de Congresos. Ahí el auditor municipal de Querétaro, Carlos Rentería Rivera, habló sobre la declaración anual que cerca de 2 mil funcionarios del municipio de Querétaro deberán presentar, respecto al estado que guardan sus finanzas personales. (Diario de 
Querétaro 3-A) 
 
INVERSIÓN DE 120 MDP EN SEGURIDAD DE CORREGIDORA Así lo destacó edil Antonio Zapata, que por cada peso que aporta la federación el municipio aporta dos, con lo que se ha logrado dicha inversión. Lo anterior, durante la reunión que sostuvieron los presidentes municipales de Corregidora, El Marqués y Huimilpan con el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, donde se dieron a conocer las acciones emprendidas dentro del Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. (Noticias 7-A y a.m. 4-A) 
 
GESTIONAN 18 MDP PARA CIPRES IV El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, solicitó al subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana en la secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, 18 millones de pesos para construir un nuevo CIPRES en Santa Rosa Jáuregui. (Diario de Querétaro 3-A y 4-República, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 4-A)  
LLEGARÍAN ESTE AÑO A LA CAPITAL OTROS 6 MIL MDP Declaró el director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise, quien dijo que el municipio de Querétaro está en aras de concretar 41 inversiones antes de que termine el año; además, dijo que en lo que va del 2014 se logró supera el histórico anual, esto al traer 2 mil 200 empresas. (Diario de 
Querétaro 2-A)  
QUEDAN SEIS PROYECTOS PRIORITARIOS EN LA CAPITAL El municipio de Querétaro busca recursos por 30 millones de pesos para ejecutar 6 proyectos prioritarios antes de que termine la administración, declaró Enrique Rabell, director general del IMPLAN, quien anunció una nueva intervención el templo de Santa Rosa de Viterbo. (Diario de 
Querétaro 3-A y a.m. 2-A))  
PREVÉN DERRAMA DE 23 MDP POR TURISMO Lo anterior desglosó el director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise del crecimiento que registra el municipio en materia turística.  Asimismo, autoridades municipales y universitarias presentaron de manera oficial el Observatorio Turístico de Querétaro, herramienta que pretende generar cifras estadísticas que sirvan para detonar el aprovechamiento del turismo. (Diario de 
Querétaro 2-A. Solo tema del Observatorio Turístico en a.m. 6-A)  
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PRESENTA IMPLAN OBSERVATORIO TURÍSTICO, EL PRIMERO EN EL PAÍS El Observatorio Turístico de Querétaro, por iniciativa del alcalde Roberto Loyola Vera, fue presentado ayer por el IMPLAN a profesionistas, empresarios y académicos, como una herramienta estratégica para el desarrollo sustentable local y para definir la planeación económica de la ciudad, señaló el disector del IMPLAN, Enrique Rabell. (Noticias 3-A y El Universal Querétaro 1-A y 6-A)  
AUMENTARÁ 8% VISITANTES AL MUNICIPIO Lo anterior para el cierre del año, esto respecto al año pasado; esta actividad dejará una derrama económica de 5 mil millones de pesos. Hasta septiembre se tiene contabilizado que 700 mil personas han visitado la capital el estado, indicó Alejandro Maccise, director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro. (a.m. 2-A)  
ALCANCE MUNDIAL EN MATERIA DE TURISMO, BUSCA EL MUNICIPIO Lo anterior comentó Alejandro Maccise, director de Desarrollo Económico, quien detalló que a poco más de 7 meses de que se tiene la página web y la aplicación móvil, se han tenido más de 600 mil impactos, lo cual ha permitido que los visitantes a nivel internacional, tengan elementos para visitar Querétaro. (Noticias 4-A)  
“FUEGO AMIGO/DELICIAS QUERETANAS” Yomi yomi: Arrancó este viernes el Festival de la Cocina Queretana 2014, que ofrecerá hoy una muestra gastronómica en el Jardín Guerrero, con la participación de 60 restaurantes y alrededor de 30 cocineras tradicionales.(Plaza de Armas 1) 
 
NOMBRAN NUEVA TITULAR DEL INSTITUTO DE LA JUVENTUD En sesión ordinaria de cabildo se realizó el nombramiento de Michelle Mondragón Vázquez como nueva directora del Instituto municipal de la Juventud, designación avalada por 13 de los 14 regidores del ayuntamiento, y que fue respaldado por la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, quien presenció la toma de protesta. (Diario de Querétaro 9-A. Sin mención de Mariana Ortiz, en a.m. 7-A)  
EXIGEN RESULTADOS A ÓRGANO JUVENIL Lo anterior demandaron regidores de San Juan del Río, ante los 4 cambios de titular que lleva esa dependencia y a la falta de continuidad de los proyectos en el área. Ayer se tomó protesta a Claudia Michelle Mondragón Vázquez como directora del Instituto, luego de que la dependencia quedara acéfala por cerca de un mes. Con imagen de Mariana Ortiz. (El Universal Querétaro 7-A)  
EN SJR EMBARGAN A CUATRO EMPRESAS Lo anterior por rezago de pago del predial, mismos que ya fueron inscritos ante el Registro Público de la Propiedad, y a 44 terrenos se les inició el procedimiento de embargo, por la misma falta, confirmó la secretaria de Finanzas, Pilar Montes. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
CULPAN A CORETT DE NO LIBERAR 2 MIL 200 ESCRITURAS Lo afirmó el presidente municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero; esto luego de que este jueves se llevara a cabo una rueda de prensa por parte de Antorcha Campesina en donde su lideresa, Cristina Rosas Illesca, denunciara públicamente la falta de interés por parte del delegado de la CORETT, Juan Manuel Sánchez Gomez, así como el ayuntamiento de Corregidora, de liberar cerca de 18 mil escrituras para 25 colonias de La Negreta. (a.m. 5-A) 
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MÓDULO TURÍSTICO ES OPERATIVO: GONZÁLEZ La coordinadora de turismo de Jalpan de Serra, Mereira González, dio a conocer que desde el mes de abril, se dio apertura a los nuevos módulos de información que les proporcionó Turismo del estado. (a.m. 2-A)  
MUNICIPIO NO SE ACERCÓ A DUEÑOS El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, indicó que las tomas clandestinas de combustible en el Nuevo Parque Industrial son competencia de las autoridades federales, y señaló haber sostenido una reunión recientemente con Horacio Buenrostro Madrigal, delegado de la PGR, a efecto de definir una línea estratégica de colaboración respecto al tema de los robos de combustible de la paraestatal. (a.m. 7-A) 
 
PIDE LA SSPM APOYO DE SOCIEDAD Lo anterior en voz de José Héctor Benítez López, secretario de la SSPM, ya que la denuncia ciudadana resulta un apoyo para las autoridades y le rompe los esquema a los infractores. (El Universal 
Querétaro 6-A) 
 
EN SJR TIENDAS VENDEN PIRATERÍA, DENUNCIAN El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, afirma que los fines de semana ofertan mercancía ilegal, por lo que se realizarán revisiones a los comercios, para recomendar a los propietarios no incurrir en la venta de piratería. Pineda confirmó haber sostenido un encuentro con el delegado de la PGR, Rafael Horacio Buendía Madrigal, en el que abordaron los operativos implementados en el municipio para frenar la piratería. (El Universal Querétaro 7-A)  
RESCATAN A PADRE E HIJO En San Juan del Río, sobre la Carretera Panamericana, en despliegue de SSPM, permitió la captura de dos presuntos asaltantes de carretera y con ello el rescate de su última víctima y de su menor hijo, a los que llevaban privados de su libertad a bordo de un automóvil, desconociéndose el destino que les esperaba, en hechos registrados la mañana de ayer tras atraco a un transporte pesado cargado con ganado porcino. (Diario de Querétaro 7-República y 1-G, Noticias 1-B, Plaza de Armas 3-La Roja y 
El Universal Querétaro 7-A) 
 
MATA A SU MARIDO Un hombre falleció mientras recibió atención médica luego de que su esposa le propinara una brutal golpiza el hecho se suscitó en el municipio de Huimilpan. (Plaza de Armas 1-La Roja)
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INFORMACIÓN GENERAL  
CRECEN DEMANDAS DE CONTRIBUYENTES El delegado de la PRODECON, Julio Iván Zea Serrano, dio a conocer que en lo que va del año suman 400 las quejas interpuestas por pagadores de impuestos en Querétaro contra instancias como el SAT, INFONAVIT e IMSS. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
RECAUDACIÓN “MUY ESTABLE” EN QUERÉTARO, AVALA EL SAT Ingresos tributarios por 200 millones de pesos de créditos fiscales determinados reporta anualmente el estado de Querétaro, informó el Administrador local de Recaudación del SAT, Víctor Jiménez Rojo; durante la reunión mensual de la Asociación de Fiscalistas en la entidad. (Diario de Querétaro 8-A)  
APLAZAN DECLARACIONES FISCALES DE INCORPORADOS EN RFI (SIC) Para que presenten sus declaraciones hasta enero de 2015 sin ser sancionados, informó el presidente de la Asociación Nacional de Fiscalistas, José de Jesús Ceballos Caballero. En el caso de Querétaro, el administrador del SAT, Guillermo Corona, informó que a inicio de 2014 tenían registrados alrededor de 68 mil personas en el REPECOS y que a la fecha ya son 83 mil ante el RIF. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
CANACINTRA VIGILA A NUEVAS EMPRESAS El presidente de la CANACINTRA Querétaro, Jesús Calderón, afirmó que realizan la verificación minuciosa de aquellos empresarios y compañías que deseen agremiarse a la cámara, para evitar la instalación en el estado de industrias con información curricular obscura. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
DESTACAN ATRACTIVO DE ZONA INDUSTRIAL El mercado inmobiliario en Querétaro es de los más atractivos en la zona del Bajío, dijo que el director Nacional Industrial y Comercial de Century 21, José Francisco Berumen Segura, en la reunión anual de franquiciarios de esa empresa. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
EDITORIAL  “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “de la ayuda humanitaria de Querétaro”, donde se observa un avión de “TAR” y un hombre cargando una caja, se pregunta: “¿Sigue?”. La opinión: “Hasta ayer por medio del DIF Estatal se juntaron otras 10 toneladas de ayuda para los habitantes de Los Cabos, aparte de la que se fue en avión. Esta nueva ayuda de los queretanos se irá en camión a la sede del gobierno de Baja California en la Ciudad de México”. (Noticias 10-A) 
 
DESTINAN MIL MILLONES DE PESOS PARA PATRIMONIO CULTURAL DE MÉXICO Lo anterior durante 2014, para el cuidado de infraestructura y patrimonio cultural de México, informó el presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa, al participar en la presentación de las actividades de la Dirección General de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural. En este año los inmuebles que serán beneficiados corresponden a 122 municipios de 21 estados del país, entre los que se encuentra Querétaro. (Diario de Querétaro 7-F) 
 
EN UN AÑO, MODIFICAN USO DE 500 HECTÁREAS En lo que va del año 2014, la delegación de la SEMARNAT ha autorizado el cambio de uso de sueño de 500 hectáreas ubicadas en terrenos forestales y que han cambiado su destino para realizarse obras públicas estatales o municipales, o bien para uso habitacional o comercial, principalmente en la capital del estado. El 
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delegado de la dependencia, Oscar Moreno Alanís, aseguró que este número ha disminuido en comparación con años anteriores. (a.m. 1-A y 5-A) 
 
SESIONARON CONSEJOS TÉCNICOS ESCOLARES Directores de secundarias públicas y privadas pertenecientes al SNTE Sección 24, llevaron a cabo la primera sesión ordinaria en la que se abordaron, entre otros temas, la deserción escolar y el sistema básico de mejora continua, informó el coordinador de la región 4 del SNTE, Sección 24, Alfredo Pérez Isidro. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
DIAGNOSTICAN AL RECTOR; ESTÁ FUERA DE PELIGRO Un síndrome coronario agudo que no desencadenó en un infarto, fue lo que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, padeció este jueves, razón por la cual fue internado. Su médico de cabecera lo examinó y declaró fuera de peligro. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
PRECANDIDATOS A LA UAQ ACATAN EXHORTO Vicente López, Gilberto Herrera y Carlos Praxedis Rivera, acataron el llamado que realizó el presidente de la Comisión Electoral de la UAQ, Carlos Salvador Núñez, donde pidió a los precandidatos que buscan contender por la rectoría a abstenerse de participar en eventos públicos o actividades que pudieran confundirse con proselitismo. (Noticias 5-A) 
 
ESTOY CENTRADA EN LA CAMPAÑA HACIA SUPAUAQ: R. FLORES Lo anterior comentó Rosalba Flores Ramos, quien encabeza la planilla Unidad Sindical Universitaria, por lo que no hará comentarios respecto a la actual gestión del SUPAUAQ. (Noticias 5-A) 
 
DERECHOS LABORALES, BANDERA DE ROSALBA Lo anterior como parte de los objetivos que se promoverán en la campaña del contendiente para la dirigencia del SUPAUAQ, Rosalba Flores Ramos, quien encabeza la planilla Unidad Sindical Universitaria. (a.m. 3-A) 
 
RECABA DIF 16 TONELADAS PARA DAR A LOS DAMNIFICADOS El Sistema Estatal DIF logró recolectar 16 toneladas de víveres y otros productos para los damnificados del huracán “Odile”, en Baja California Sur, informó la titular de la dependencia, Sandra Albarrán de Calzada, al estar personalmente recibiendo diversos productos en Plaza de Armas. Agregó que lo recolectado se envía el lunes. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 11 y a.m. 1-A y 5-A. Con mención del Gobernador, en El Universal Querétaro 8-A) 
 
COLECTARÁ IGLESIA AYUDA PARA BCS Lo anunció el obispo Faustino Armendáriz, mismo que se realizará en todas las parroquias, rectorías y capellanías, el próximo 5 de octubre. (Noticias 1-A y 2-A)  
AFECTA LLUVIA A CAMINOS DE LA SIERRA Vecinos de los poblados que se encuentran incomunicados por la creciente de los ríos, comentan que lo mismo que al Aguacate, no hay paso a Santa María de Cocos, y lo peor del caso que las lluvias no cesan, siguen en toda la Sierra. En Landa de Matamoros, se encuentran caminos dañados y los derrumbes que se están presentando en carreteras, principalmente El Lobo-Agua Zarca, están siendo atendidos por la CEC. (Noticias 8-A) 
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ALERTA CONAGUA POR PRESENCIA DE 6 FENÓMENOS METEOROLÓGICOS La CONAGUA exhortó a la población de todo el país para evitar riesgo por la presencia de dos ondas tropicales. Se prevén lluvias de menor intensidad (de 0.1 a 25 mm) en Chihuahua, Sinaloa, Zacatecas, Aguascalientes, Michoacán y Querétaro. (Diario de Querétaro 1-B y Plaza de Armas 2-México) 
 
RECONOCE IMSS A 90 TRABAJADORES El reconocimiento fue realizado por el delegado Ernesto Luque Hudson, quien agradeció el compromiso y actitud de servicio con el que ofrecen la atención hacia los derechohabientes. (Diario de Querétaro 12-A)  
IMPULSA ISSSTE CULTURA DE LA DONACIÓN EN QUERÉTARO El delegado del ISSSTE, Sergio Alberto Blanca Álvarez, ratificó su propósito de fomentar una cultura de donación de órganos y tejidos en Querétaro, por los resultados extraordinarios que se han dado a conocer. (Noticias 7-A)  
NUEVAS FORMAS DE ARMAR EL PRESUPUESTO Con la finalidad de las distintas dependencias gubernamentales conozcan de primera mano las necesidades y prioridades de la población, es urgente que la ciudadanía sea tomada en cuenta en todas las áreas y en el diseño del presupuesto, afirmó el subsecretario de la Unidad de Valuación del Desempeño de la SHCP, José Ángel Mejía Martínez del Campo; durante su participación en el Congreso Nacional de Participación Ciudadana Querétaro 2014. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
FOTO NOTA “VERIFICACIÓN DE PROFECO EN EL ESTADIO CORREGIDORA” La delegación de la PROFECO verificó en puntos de venta y ayer en la taquilla del Estadio Corregidora, el cumplimiento de la normatividad de la Ley Federal de Protección al Consumidor en la comercialización de boletos, comprobando que hubo total acatamiento a la misma. (Noticias 5-A) 
 
REGISTRA GUANAJUATO 10 MUERTES EN 24 HORAS Lo anterior por la PGJ de dicho estado. Asimismo se muestran estadísticas de los 32 estados del país, de mayor a menor número de delitos, donde se encuentra Querétaro en el octavo lugar con 1,175, en el “Número de delitos por cada 100 mil habitantes de enero-agosto 2014”. (a.m. 4-Reforma) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
“EN LA TRADICIÓN ME UFANO” Por Fernando Corzantes  Comenta acerca de los difusores y amantes del huapango. Refiere que el estado que guarda el huapango en Querétaro es de cabal salud, tanto en su expresión musical como literaria. Actualmente, en Querétaro, el contexto donde se genera, propicia y difunde la versería y el huapango tiene una doble moral. Por un lado, la moral del “ser” de la gente del campo, de la sierra y el extracto popular del estado que tiene origen y raíces indígenas profundas y generadoras de un mestizaje enriquecido en la tradición huapanguera y cultura huasteca. Y por otro, está la moral del parecer que sigue el gobierno y sus instituciones, que han impulsado el Querétaro “bonito”, los suertudotes que somos, la ilusión de que en Querétaro no pasa nada. Dos morales que están en pugna constante. El columnista apunta que viene a cuento por la reciente censura a las décimas en la presentación de un trío huapanguero en la radio estatal (Radio Querétaro), lo que revela el miedo al 
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decir desde la décima trovera, que habla de realidades y hechos vistos desde abajo, desde este otro Querétaro. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
EDITORIAL  “CERCANÍA” La democracia participativa no puede existir sin la cercanía con la sociedad y la organización adecuada y necesaria para que ésta sea escuchada. Es lo que se ha planteado en el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana que hoy se clausura y que se ha expuesto como ejemplo para replicarse a nivel nacional por las expectativas que genera y por los logros concretos de que aquí se ha dado cuenta. No en balde Querétaro se ha colocado hoy como municipio y estado de vanguardia en los diversos sectores: economía, finanzas sanas, industria, servicios, turismo, educación, salud y políticas sociales que revierten la brecha de desigualdad. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “TURISMO” El convenio con el DF para atraer visitantes a la Ruta del Queso y el Vino confirma la creciente vocación turística de Querétaro. Lo anterior se suma a los nuevos atractivos de la entidad que continúa a la vanguardia en los rubros de seguridad y productividad, como lo demuestra la apertura de la nueva empresa Bodegas de Cote, inaugurada por el Gobernador José Calzada Rovirosa. Se avanza así en el doble esfuerzo de productividad y destino turístico que iniciado en los años 70, se consolida cada año para bien de Querétaro, de sus familias y de los visitantes. (Noticias 11-A) 
 
“MEDIDAS QUE DISMINUYAN EL USO DEL AUTOMÓVIL” Por Ricardo Astudillo Suárez  Señala que esta semana presentó en la Cámara de Diputados un punto de acuerdo para exhortar a las autoridades ambientales de los diferentes niveles de gobierno a diseñar mecanismos que le permitan a la sociedad acceder a programas alternativos de movilidad y a crear campañas de información y concientización respecto a las afectaciones a la salud humana y al medio ambiente causadas por el uso de automóviles. Al respecto, refiere que en el área metropolitana de Querétaro, de acuerdo a la SDUOP del Estado, de 2012 a 2013 hubo un crecimiento promedio de 7% en el parque vehicular y 76% del total de automóviles que existen en el estado se localizan en la mancha urbana. La alta cantidad de automóviles ha incrementado las enfermedades y los impactos ambientales por la desmedida emisión de contaminantes vehiculares, además del estrés que provoca el caos en las calles por el tránsito. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Señala que la elección del rector de la UAQ puede sufrir un drástico cambio, y hasta la participación de otros interesados, ante la posible retirada por motivos de salud del actual rector Gilberto Herrera Ruiz. Adán Olvera comenta que los trabajadores de la CONAGUA fueron los encargados de "filtrar" la información de algunos señalamientos que habría tenido el delegado de la CONAGUA en Querétaro en su paso por Oaxaca. Ahora a Jorge Montoya Suárez, delegado en Querétaro de la CONAGUA, empleados de esa dependencia lo señalan de violar disposiciones legales y distribuyen un documento, dirigido a Jorge Herrera Pineda, titular del órgano de control interno de la CONAGUA, en el que señalan las aficiones al tabaco del funcionario y aseguran que ya dieron parte al órgano de control interno de la dependencia. Además, refieren que cuando han tratado de hacerle ver la importancia de dar cumplimiento a las disposiciones legales, la respuesta que da es “yo soy el Director Local y puedo hacer lo que me venga en gana en esta Dirección, y al que no le guste se puede largar de inmediato”. Por lo anterior, solicitan se proceda conforme a las disposiciones legales 
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aplicables y sea sancionado el C. Jorge Montoya Suárez. Quien hace patente su desprecio por la Ley y sus Instituciones hace inviable la convivencia en un Estado de Derecho, de ninguna manera puede ser un ejemplo de servidor público en el actual Gobierno de la República.  (Diario de Querétaro 1-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Va mejorando el estado de salud del rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. La comunidad universitaria ante el problema de salud que sufre, se ha mostrado solidario y ha estado al pendiente de su rector. Incluso el Gobernador José Calzada aseguró que su administración se mantiene atenta de la salud del rector, e indicó que se instruyó al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, para estar al tanto de la evolución del académico, y colabore con lo que se pueda requerir. Que sea la última, piden regidores de oposición en San Juan del Río, luego de que es la cuarta vez que se elige al titular del Instituto Municipal de la Juventud, lo que aseguran, deja una gran alta de continuidad en los trabajos. Ahora tomó posesión Claudia Michelle Mondragón. Llegó en lugar de Jesús Martín Dorantes, despedido por falta de resultados y quien apenas el 13 de septiembre habría rendido protesta al cargo. Ha de ser dura la responsabilidad del área pues solo 13 días duró. Dos días parecieron no bastar a los diputados de la LVII Legislatura para quienes fue imposible ponerse de acuerdo sobre quién deberá ocupar el cargo de presidente de la Mesa Directiva. Por una parte, Braulio Guerra Urbiola, actual presidente, aceptó que el contexto actual, a unos días del comienzo del proceso electoral, sí es un factor que ha complicado la toma de decisiones y la posibilidad de acuerdos al interior de la Cámara. Por otro lado, Guillermo Vega Guerrero, coordinador parlamentario del PAN, afirmó que los diputados de su partido político no se cierran al nombre de Marco Antonio León Hernández, del Movimiento Ciudadano, quien confirmó es una de las propuestas que se han puesto sobre la mesa, pero afirmó que se trata también de que el PAN tenga participación y representación. El diputado panista Marcos Aguilar Vega se encuentre preparando su informe, que habrá de presentar, según él, de manera directa a la ciudadanía. El formato de su informe será reuniéndose con ciudadanos. Afirmó que entregará un documento a los ciudadanos y a las 10 de la mañana se reunirá con 6 representantes de diversos sectores de la sociedad, quienes cuestionarán durante una hora al diputado. El ejercicio será transmitido en diversos canales de televisión. Otra vez en San Juan del río apareció la toma clandestina, ahora en la comunidad de Santa Bárbara la Cueva. Que viene a sumarse a la de hace unos días, la que al parecer es la consentida de los delincuentes en la zona oriente de aquella localidad. La pregunta que se hacen muchos es que bajo la complicidad de quién o la falta de vigilancia de quiénes se vuelve a detectar la toma abierta. Los llamados “chupaductos” siguen a manga ancha en aquel municipio que preside Fabián Pineda.   (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que en la primera procuración de órganos concretada en Querétaro, el IMSS envió este viernes dos riñones y córneas para ser trasplantados a pacientes del DF, en una acción histórica que marca todo un cambio en la cultura de salud de nuestro estado y en el accionar de esa institución, encabezada por el delegado Ernesto Luque Hudson. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que hoy se clausura en el Teatro de la Ciudad el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana, promovido por el presidente municipal Roberto Loyola Vera, el más sólido aspirante del PRI para el 2015. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que algunos diputados del PAN se opusieron a la elección de Marco Antonio León como presidente de la Mesa Directiva del Congreso local y acordaron prorrogar el tiempo del priísta Braulio Guerra y, de paso, el de Guillermo Vega en Junta de Concertación. Sergio Arturo 
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Venegas Alarcón comenta acerca del asesinato de José Francisco Ruiz Massieu y refiere que el crimen se perpetró a plena luz del día, frente a docenas de escoltas de más de 100 diputados electos reunidos en la sede nacional del sector popular para desayunar con quien sería su líder en San Lázaro. Minutos antes, el secretario general del PRI los había invitado a acompañarlo a la sesión del IFE para disfrutar el debate entre Jorge Carpizo y Porfirio Muñoz Ledo. En la escalinata del Frente Nacional de Organizaciones y Ciudadanos, le suplicó a su dirigente Mariano Palacios Alcocer que hasta ahí lo dejara, que volviera al almuerzo con los diputados y le dio el último abrazo, al lado de sus colaboradores Natividad González Parás y José Calzada Rovirosa, que años después serían Gobernadores de Nuevo León y Querétaro. Apunta que de esto y más hablará Mariano Palacios en este rotativo, a 20 años de los crímenes políticos que conmocionaron a México. Por otra parte, subraya que el PRI abrió su baraja para para la Presidencia Municipal de Querétaro con la inclusión de Ernesto Luque Hudson y Enrique González González, cuando parecía haber una tercia con Manuel Pozo Cabrera, Braulio Guerra Urbiola y Tonatiuh Salinas Muñoz. Uno de ellos competirá por la capital queretana con el diputado federal Marcos Aguilar Vega, del PAN, aunque algunos se obstinen en promover al diputado Alejandro Delgado Oscoy o al ex senador Guillermo Tamborrel. Al que no le hace nada de gracia es al presidente del PRI estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz que desea ir por la gubernatura o la alcaldía capitalina, no por una diputación federal. Además, el columnista comenta que, Mauricio Ortiz Proal –ex diputado federal y actual secretario de Gobierno de Roberto Loyola Vera-, está puesto para la dirigencia tricolor, lo que eso signifique a estas alturas del partido. En otro tema, menciona que Memo, que va por la presidencia municipal de San Juan del Río, coincidió este viernes en un restaurante con otros legisladores de su bancada, entre ellos Jorge Lomelí, que quiere la candidatura de El Marqués. Cerca de ellos comía el senador Francisco Domínguez Servién, que tiene sus propios candidatos: Roberto Cabrera para San Juan y Lupe García para El Marqués. Además, en “La Frase de la Semana”, apunta: “No hay candidatos amarrados: José Báez Guerrero, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, en declaración a El Noticiario de Querétaro, en Integra 92.Siete. Miércoles 24 de septiembre de 2015”. Hoy encabezará Ricardo Anaya Cortés, secretario general del CEN del PAN, la celebración estatal por el 75 Aniversario de la Fundación de su partido. Sus seguidores esperan que ya decida si se queda en el DF o viene como candidato al Gobierno de Querétaro. Mañana será la reunión nacional de jóvenes cenopistas con la presencia del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, a 8 meses de los comicios y a días de iniciar el proceso electoral 2015. En tanto, el líder del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dice no a alianzas con los principales partidos, aunque no descarta una candidatura común al Gobierno Estatal, en donde podría ir –murmuran- con Roberto Loyola. Por su parte, en el PVEM afinan su alianza con el tricolor y el segundo Informe Legislativo del diputado federal Ricardo Anaya Cortés (sic).  En conclusión, en la “Jugada Final”, refiere: “A los que esperan señales –que no habrá- hoy en la fiesta del PAN y mañana en la del PRI, un ansioso ¡Jaque Mate!”.  (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Comenta acerca del Congreso de Participación Ciudadana y manifiesta que hoy, en el cierre, participará el Secretario de Gobernación, Lic. Miguel Osorio Chong, acompañado del Ejecutivo Estatal. Apunta que la ceremonia inaugural hace que se distinga la calidad creciente de oratoria en Roberto Loyola Vera, y el Sub Secretario de Gobernación, Lic. Roberto Campa C. Menciona que durante el evento, a donde asistieron Secretarios de Estado, encabezados por el de Gobernación, el de Hacienda y la Secretaria de Desarrollo Social, teniendo entre otros como expositor al presidente Municipal de Querétaro, varios de los asistentes le comentaron: “ya quedó claro quién es el candidato del PRI al Gobierno del Estado”. Algunos buscando que el columnista expresara algún pensamiento, le preguntaron: “todo este evento lo promovió el Gobernador del Estado o el Senador por Querétaro Enrique Burgos García”. José Luis González Garibay apunta que se había publicado la posibilidad de que fuese el Dr. En Derecho Marco Antonio León Hernández el próximo 
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Presidente de la Legislatura; el Presidente Municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera fue de los primeros en ofrecer su respaldo al Diputado, y de ahí empezaron las expresiones. Cuando se destacó la cercanía del ahora presidente del Congreso con el probable candidato del PRI al Gobierno del Estado, hace ver de qué lado va a participar el experto en política, pero también apareció el Dirigente Estatal del Movimiento Ciudadano acompañado por Alfredo Botello y Guadalupe García, Diputados Federales del PAN, asegurando que Marco Antonio León debe enfrentar su proceso judicial al interior del partido y que no es digno de representar a los diputados.  José Luis González Garibay comenta que aún no se resuelve la primera de las acciones jurídicas en contra de Marcos Aguilar, cuando ya se ve tapizada la ciudad con sus espectaculares, y anuncia que rendirá por televisión su informe; una vez más es evidente que el Legislador Queretano no ha entendido que no puede hacer campaña antes de los tiempos que autoriza la Ley. Por otra parte, desde ahora, y por el trabajo que está haciendo a nivel nacional AMLO, es altamente probable que en el próximo Congreso del Estado se encuentre un representante de MORENA, la Magistrada del TSJ Maestra Celia Maya García, quien prácticamente tiene amarrada la candidatura al Gobierno del Estado. En la parte de la Sierra, ya se agregó a los nombres del Lic. Margallón, y el Diputado Pedraza el del C.P. Manuel de Jesús Ángeles Nájera, quien ya fue Tesorero, Secretario, Contralor Municipal de Jalpan, tiene mucha experiencia, recibe la simpatía de los Jóvenes y de muchos lo conocen por su trabajo honesto y eficiente. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Comenta acerca de Mariano Palacios Alcocer, el embajador en El Vaticano, de quien refiere, debe estar observando con gran interés, lo que acontece en el mundo, el mundo sin divisiones y con todas las contradicciones del capitalismo mundial encima. (Plaza de Armas 6) 
 
CARTÓN “¿ASÍ O MÁS CLARO?” Pepe Gómez dibuja a “Don Fede Reyes Heroles” frente a un gran laberinto, mismo que en su puerta invita: “Pase Usted” y en una leyenda se lee: “Bienvenidos a sus Reformas Estructurales y sus Leyes Reglamentarias”, ante lo cual Heroles señala: “¿…Y así quieren que el ciudadano común participe?”. (Diario 
de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “BLOQUEO A LA MESA DIRECTIVA…” Carbajal dibuja una puerta que es atorada por dos objetos “PAN” y “Movimiento Ciudadano”, y a un lado de ésta el letrero de la “LVII Legislatura” se encuentra de cabeza. Del interior, sale humo y un voz señala: “¡Heyyyy…! ¡Dejen abrir la puerta…! ¡Empujen…! ¡Up…!”. (Plaza de Armas 7) 
 
CARTÓN “CUIDANDO LA IMAGEN” Beto dibuja a Enrique Correa preguntando: “¿Me veré muy mal si a los que me dieron el cristalazo les digo “malvivientes”, “zánganos” o hasta “ladrones”?”. (Noticias 11-A) 
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